

Mercados financieros aumentan presión al cierre; BMV cae -0.90% y peso coloca en 20.3075

María Luisa Aguilar

Los mercados financieros mexicanos sucumbieron a noticias locales y del ámbito internacional, lo que llevó a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) a cerrar con una caída de 491.99 unidades un 0.94% menos, colocando a su indicador referencial en los 51,714.6 enteros, con mínimos en los 51,667.80 unidades.

La paridad interbancaria ubicó al peso en las 20.3075 unidades por dólar, una depreciación de -0.30% respecto a la jornada previa, alcanzando máximos intradía en las 20.3384 unidades.

“Hay varias noticias que están pegando a los mercados, una de ellas, los datos de balanza comercial, perspectivas limitadas para los grupos financieros y las tensiones entre China y Estados Unidos” afirmó un operador de mesa.

En la BMV los retrocesos más fuertes para Grupo Financiero Banorte, con una caída de -5.1% y Regional, con -3.7 por ciento.

Un reporte del grupo financiero Monex resaltó a su vez el posicionamiento de Octavio Romero, director de Petróleos Mexicanos (Pemex) ante las comisiones de Energía e Infraestructura de la Cámara de Diputados sobre que el Gobierno Federal asumirá el pago de los vencimientos de deuda de la petrolera.

Sin ser todavía un posicionamiento oficial, la postura del directivo fortalece la posición del secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Rogelio Ramírez de la O en otros foros, destacó la firma financiera.

Tras la publicación de la información y “aunque no ha habido un comunicado oficial” el peso mantuvo una volatilidad acentuada, que mantuvo hasta el cierre.

Hasta hoy, dos de las tres agencias de riesgo crediticio con más influencia a nivel mundial ubican la calificación de Pemex en grado especulativo, de “BB-“ en el caso de Fitch Ratings, y de “Ba3” en el caso de Moody’s.

Standard & Poor’s es la única que no coloca a la petrolera en grado especulativo, al ligar la calificación a la del soberano de México, con grado de inversión “BBB”.

Por su parte, la balanza comercial de México en septiembre mostró un déficit por 2,398.4 millones de dólares (mdd).

De forma acumulada, la balanza comercial del País muestra un déficit de -9,268.7 mdd a lo largo de 2021, superior al promedio de 2,452 mdd de los pasados 10 años.

Las exportaciones totales mostraron un crecimiento de +8.2% a tasa anual, mientras que las importaciones escalaron en +29.1% lo que sugiere un mayor dinamismo del sector industrial, incluyendo las manufacturas.

Sin embargo, los datos también exhiben una parte negativa.

Expertos destacaron el hecho de que las exportaciones automotrices, que explican uno de los vínculos más fuertes con la economía norteamericana, hayan sufrido caídas de 10% a tasa anual.

“De lo aprobado hoy por el Senado, preocupa (y mucho) el cambio en la forma como tributará la manufactura de exportación.

“La recuperación de México ha estado sustentada en este sector por lo que se espera freno en la actividad económica, menor IED y menor entrada de dólares”, dijo a su vez en Twitter Gabriela Siller, directora de análisis económico y financiero de banco Base.

El Senado mexicano votó hoy a favor de los dictámenes para la Miscelánea Fiscal, la Ley Federal de Derechos (LFD) y la Ley de Ingresos de la Federación (LIF) que entraran en vigor el próximo año.

Las tensiones entre China y Estados Unidos tampoco pasaron desapercibidas.

China condenó la última propuesta de Estados Unidos hacia Taiwán y advirtió que las relaciones entre los dos países enfrentaban “enormes riesgos” pocas semanas después de que los presidentes Joe Biden y Xi Jinping acordaron realizar una cumbre virtual.